

# Nathalie Fontanet: «Nous devons être irréprochables»

**EXÉCUTIF** • La nouvelle élue PLR illustre le recentrage du Conseil d'Etat. Avec une volonté affichée de mettre en avant sa fibre sociale et son sens du consensus. Interview.

Propos recueillis par Fabio Bonavita

## GHI: Plus d'un mois après votre élection au Conseil d'Etat, quel est votre état d'esprit?

**Nathalie Fontanet:** Je suis très heureuse de cette élection. J'ai pleinement conscience de la responsabilité que cette fonction implique et de l'ampleur de la tâche qui m'attend. Je prends mes marques et je rencontre mes collaborateurs tout en m'informant des dossiers qui me sont transmis. C'est passionnant!

## - Vous êtes une femme qui aime le consensus, vous le répétez volontiers. Au point de vous faire imposer le Département des finances (DF)?

- Ce sont deux choses différentes. C'est vrai que ce département ne constituait pas mon premier choix. Car sans majorité politique, cela devient plus compliqué de faire passer certains dossiers. Mais il y a eu un vote au sein du Conseil d'Etat et j'en ai accepté l'issue.

## - C'est déjà la mort de l'union au sein du gouvernement?

- Non, absolument pas. Il n'y a ni ombre, ni nuage au sein de ce nouveau Conseil d'Etat. Nous allons tout faire pour travailler ensemble, moins en silo que le gouvernement de la dernière législature.

## - Surtout que de gros dossiers vous attendent. Le projet fiscal 17 (PF 17), la refonte de la grille salariale de l'Etat, mais aussi la retraite des fonctionnaires (CPEG). Cela s'annonce explosif...

- Il est vrai que ces dossiers sont importants et ils devront surtout aboutir. Je mettrai toute mon énergie pour y parvenir. C'est fondamental pour l'avenir du canton.

## - Vous êtes officiellement entrée en fonction le 1er juin. Quelle a été votre première action?

- J'ai rencontré le secrétaire général du Département des finances et des ressources humaines, ainsi que les



La priorité de Nathalie Fontanet est d'assurer la stabilité des finances publiques. CHRISTIAN BONZON

directeurs et directrices des différentes entités qui composent le DF. Ceci afin de faire connaissance et de donner les premières orientations. Le DF compte plus de 800 collaborateurs que je souhaite rencontrer d'ici à fin septembre. Le travail commence dès l'entrée en fonction et l'agenda se remplit très vite! Car si le Conseil d'Etat change, l'administration continue son travail.

## - Votre première surprise en tant que conseillère d'Etat?

- C'est le niveau de compétences de mes collaborateurs. Ainsi que la qualité de l'accueil qui m'a été réservé. J'ai été très touchée.

## - Quelles sont vos priorités pour cette législature?

- Faire aboutir les principaux dossiers que sont notamment PF17 et la CPEG. Le Département des finances intègre désormais aussi les ressources humaines, le bureau de l'égalité, la fondation d'aide aux entreprises et l'Office cantonal de la statistique. Je souhaite moderniser les ressources humaines et mettre l'accent sur l'égalité homme-femme.

- Autre sujet, les affaires. Deux PLR, et pas n'importe lesquels, Pascal Broulis dans le canton de Vaud et Pierre Maudet à Genève, ont été attaqués. Vous estimez

## que c'est un harcèlement médiatique?

- Les exigences en politique sont énormes, les élus doivent être irréprochables. J'en suis parfaitement consciente. Mais il faut aussi veiller à ne pas monter en épingle des affaires qui n'en sont peut-être pas. Pour un élu, l'exposition médiatique découle de son mandat. En revanche, pour les proches c'est parfois plus difficile à vivre.

## - Que souhaitez-vous que l'on retienne de votre action en 2023?

- Que j'ai assuré la stabilité des finances publiques, seul moyen de garantir les prestations à long terme. Ensuite que Genève puisse se vanter de pratiquer une fiscalité non confiscatoire et attractive, pour que de nouveaux contribuables aient envie de s'y installer. Enfin que j'aurais été une magistrate à l'écoute, soucieuse du partenariat social.

## - Vous êtes consensuelle et vous étiez une députée plutôt généraliste. Allez-vous davantage vous profiler ces prochains mois?

- Consensuelle je resterai. Cela ne m'empêchera toutefois pas de trancher et de prendre des décisions. J'entends maîtriser les dossiers et avoir une stratégie claire pour le canton. ■

## LE GNIOLU

THIERRY MEURY

Humoriste,  
chroniqueur radio  
et comédien



**REMARQUE** qu'après avoir appris la veille à la Une d'un quotidien local que, «sous pression, Maudet perd son bras droit», le même journal nous apprend le lendemain et toujours à sa Une que «Nadia Méric passe du Parti socialiste au cabinet de Pierre Maudet»! C'est dire que le nouveau président du Conseil d'Etat ne perd pas de temps. Le jeudi, il perd son bras droit et le vendredi, il a déjà retrouvé une main gauche pour s'occuper de ses chiottes.

**A APPRIS** qu'à l'instar d'un ancien maire de Genève il y a quelques années, l'ancien maire d'Onex Eric Stauffer a décidé de quitter ce bout du lac pour s'installer en Valais! On ne sait s'il va composer un duo avec Patrice Mugny à l'accordéon dans les bals populaires, mais la destination de cet exilé un peu forcé prouve s'il le fallait que la République a perdu un visionnaire: bien avant que le verdict des urnes ne tombe en avril, il avait déjà choisi d'immatriculer sa voiture dans ce canton. Autrement dit, il avait déjà pris les plaques avant de les poser.

**A PARCOURU** les pages qu'un journal du dimanche a consacrées à la visite papale de ce jeudi à Genève. Un événement que beaucoup ne veulent pas rater. Et le journal d'interroger des personnalités et des anonymes sur les raisons qui les pousseront à venir dire bonjour à François. Comme cette jeune téléphoniste qui déclare: «Il rassemble tellement de monde, alors pourquoi pas moi?» On a entendu la même chose pour d'autres leaders nettement moins fréquentables que l'Argentin...

**A APPRÉCIÉ** à sa juste valeur, lui qui les affectionne tant, ce titre d'un quotidien jurassien suite au décès de la célèbre accordéoniste française à cheveux rouges: «Yvette Horner a rendu son dernier souffle.» Du haut de gamme!



GHI tous les  
mercredis à  
12h34 dans  
"Vous êtes à  
l'antenne" sur  
Radio LAC et  
radiolac.ch

PUB

**Martel**  
CHOCOLATIER - GENÈVE

Élaborés avec passion,  
créativité et  
200 ans d'expérience...

Martel un jour,  
Martel toujours!

CAROUGE CROIX D'OR GLOBUS CORNAVIN  
AÉROPORT VÉSENAZ LA PRAILLE CHAVANNES  
martel-chocolatier.ch



## Vos réactions

Article «Il nous manque un million pour la messe papale» (GHI 14.06.18)

### Scandaleux

[...] Le Vatican est l'Etat le plus riche du monde [...]. Et on ose demander aux fidèles de l'argent pour payer une messe qui va coûter un saladier pour entendre le pape parler d'épisodes qui se sont déroulés il y a deux mille ans, lui qui est incapable de parler des nombreux problèmes qui se passent aujourd'hui. C'est scandaleux [...].

Bernard Félix Savioz via FB

### Amour et gratitude...

Vous réclamez quoi, si c'est l'argent privé? Moi, je n'aime pas ce truc de religion, mais je respecte celui qui aime ça. Gardez vos opinions. Plus

d'amour et moins de rage! Eleonora P.de Oliveira via FB

### Honte

Non, mais le Vatican ne peut pas payer son voyage? Quelle honte!

Doris Mini via FB

### Chez lui

Qu'il reste à Rome.

Casanova El Libertador via FB

### Fric

Tout est pognon. Ostéopathie Genève Pierre Thiry via FB

### Honte (bis)

C'est une honte, le Vatican peut payer! Nanou Guenat via FB

### Quand on pense...

Quand on pense à la fortune du Vatican... Et à l'église catholique... Pfffff

Kathleen Bruttin-Schumacher via FB

### Fidèles naïfs

Je suis pas étonnée, c'est une abomination. Et le jour J, il demandera encore des sous aux fidèles naïfs qui vont donner, encore et encore...

Elisabeth Zaninka Uwimana via FB



123RF/MART SCANGE

### Humour

Amène! Ha ha ha! Isabella Di Barbora via FB

### Cher le sang du...

Pas bon marché, le vin de messe.

Catherine Giaque via FB